

« Ce lieudit est situé sur le penchant de la colline sur laquelle est bâti le village, à l'exposition du midi, en face du hameau des Roches, séparé de ce dernier par la route de Château-Thierry à Fère-en-Tardenois.

« Les squelettes étaient peu profondément enterrés et se trouvaient cependant dans un état de conservation parfaite; l'un avait la position accroupie et la figure tournée vers l'est; l'autre placé à environ un mètre en avant était couché horizontalement dans la même orientation et entouré d'une rangée de petits blocs de grès affectant des formes bizarres. C'est à la base d'un énorme grès — qui est peut-être un dolmen — que cette trouvaille a été faite. M. Olivier croit avoir trouvé également au même endroit des silex taillés qu'il a négligé de recueillir; malgré mes recherches, je n'en ai pu rencontrer aucun.

« Je me suis approprié l'un des crânes; les mâchoires sont garnies de toutes leurs dents et, à la manière dont elles sont usées, il y aurait lieu de conclure que ces squelettes remontent à l'Age préhistorique. Mais, cette conclusion a besoin d'être confirmée; je veux seulement ici signaler le fait à la Société, pensant qu'il peut être utile et intéressant d'examiner les choses de plus près ».

« Inventaire des monnaies gauloises recueillies dans l'arrondissement de Château-Thierry ». Ce mémoire sera lu au prochain Congrès de la Sorbonne, section d'archéologie. M. Minouflet, de Romeny, qui en est l'auteur, a visité plusieurs collections particulières et recueilli ce qui a été publié par M. Fr. Moreau, dans l'Album Caranda, ainsi que dans nos Annales. On se souvient que notre regretté collègue, M. de Vertus, avait décrit quelques monnaies gauloises trouvées dans notre circonscription et les avait interprétées..... à sa guise. M. Minouflet, suivant le conseil des représentants les plus autorisés de la science

numismatique : MM. A. de Barthélemy et E. Babelon, a entrepris et mené à bonne fin l'inventaire de ces monnaies. Il s'en faut, néanmoins, au dire de M. Josse, que ce travail soit complet; beaucoup de particuliers possèdent des échantillons assez remarquables et ne songent point à les faire connaître; un complément s'impose, on nous le promet pour l'an prochain. L'inventaire de M. Minouflet comprend 49 pièces, 3 en or, les autres en potin ou en bronze; la plupart sont des types connus, quelques-unes sont fort curieuses, telle celle qui a été découverte à Nanteuil-Notre-Dame, perforée et qui a dû servir de pendeloque; telle celle qui a été découverte aux Caquetons, dépendance de La Chapelle-sur-Chézy et appartenant à notre collègue, M. Dutertre, de Viels-Maisons. M. Adrien de Longpérier avait interprété la légende $A \Gamma H \Delta$, *Agendicum*. Une autre en or, avec la légende *Criciru* est l'objet d'un intéressant commentaire..... La collection Caranda a fourni 16 spécimens; les 33 autres trouvés isolément appartiennent à divers amateurs : MM. Doyen, Minouflet, Duterne. Nos félicitations à notre laborieux collègue dont les recherches lui ont mérité les encouragements des savants les plus autorisés.

M. Raison, avoué à Château-Thierry, successeur de M. Duprat, est nommé membre titulaire. Avis lui en sera donné par le secrétaire.

M. Guérin, juge de paix à Château-Thierry, successeur de notre regretté confrère M. Vielle (dont nous avons annoncé la mort si rapide au mois de janvier), sollicite son admission comme membre de la Société; il sera procédé à son élection le mois prochain.
